



MENSAJE DE DESPEDIDA DEL CÓNSUL DE MÉXICO, EDUARDO BACA CUENCA



Estimados amigos,

Después de tres años como Cónsul de México en Seattle y haber tenido el privilegio de servir a los intereses de México y los mexicanos en los estados de Washington y Alaska, ha llegado la hora de concluir una etapa más.

Comparto con ustedes algunos de los avances de estos pasados tres años:

- Para atender satisfactoriamente la creciente demanda de servicios, el Consulado aumentó las citas de atención al público de 80 que se daban en 2013, a 200; un incremento de más de 140%. Asimismo, a partir de 2015 extendimos 4 horas más el horario de atención con citas en el área de documentación.
- También se acortaron los tiempos para la expedición del pasaporte a menos de 1 hora, al tiempo que en 2015 se inició, por primera vez, la expedición de copias certificadas de actas de nacimiento registradas en México. En el presente año se inició

con la recepción de las solicitudes para la expedición de credenciales de elector en el extranjero.

- En abril pasado se inauguró el programa de Consulado sobre Ruedas, ampliando aún más la atención y los servicios del Consulado a poblaciones alejadas de Seattle con visitas de mayor duración (4 días).
- A través del área de atención a Comunidades, los programas han incrementado su cobertura para llegar a más de 15,000 beneficiados anualmente en materia de salud, educación y educación financiera. En materia de salud, se aumentó en 74% la realización de pruebas médicas, además de agregarse, por primera vez, servicios dentales gratuitos.
- También se ha fortalecido el trabajo de protección para atender a más de 700 casos cada año, tanto de asesoría legal como de apoyo a comunidades vulnerables.

Adicionalmente, se ha trabajado para aumentar la presencia cultural de México y sus expresiones artísticas en el Pacífico Noroeste. En materia política se han concretado importantes relaciones con los gobiernos estatales y locales para fortalecer los nexos con México y la comunidad mexicana en los mismos.

Finalmente, se estructuró una agenda comercial, avanzando en el crecimiento de los vínculos entre empresas de Washington y México, nuevas inversiones, y el establecimiento futuro de nuevas rutas de conexión aérea entre esta parte de EUA y México.

Agradezco a todos los miembros de la comunidad, organizaciones civiles, autoridades, empresas, instituciones educativas y culturales, medios de comunicación, y demás amigos y aliados del Consulado por su colaboración durante mi gestión, con el fin de servir a nuestros paisanos y fortalecer nuestra relación con Washington y Alaska.

Con una trayectoria de casi tres décadas como miembro del Servicio Exterior Mexicano ha sido para mí un orgullo y un honor representar a mi país y servir a nuestra comunidad en el Pacífico Noroeste.

Saludos cordiales,

Ministro Eduardo Baca Cuenca

EL CÓNSUL EDUARDO BACA SE DESPIDE DE SEATTLE



El Ministro Eduardo Baca Cuenca estuvo acompañado por su esposa e hijos.

Durante el mes de junio, el Ministro Eduardo Baca Cuenca realizó una serie de reuniones y eventos con el objetivo de despedirse de la comunidad mexicana en el estado de Washington, así como de autoridades locales, medios de comunicación y organizaciones e instituciones aliadas al finalizar su gestión como Cónsul de México en Seattle después de 3 años en el cargo.



Alrededor de 200 distinguidos asistentes acompañaron al Cónsul Baca durante su recepción de despedida.

El 10 de junio, el Consulado de México en Seattle realizó una recepción de despedida para el Cónsul Baca, misma a la que asistieron cerca de 200 personas, representantes de la comunidad mexicana, empresarios, cónsules, organizaciones civiles, educativas y culturales, así como autoridades, artistas y medios de comunicación del estado de Washington y de la región.

Acompañado por su esposa e hijos, el Cónsul dirigió unas palabras de agradecimiento a todos los asistentes por su apoyo y colaboración durante su gestión, invitándolos a festejar el trabajo que se ha logrado en conjunto y exhortando a que la comunidad mexicana se mantenga unida y solidaria.

En días previos y posteriores, el Cónsul Baca Cuenca asistió a todos los espacios de comunicación locales que ofrecen espacios de colaboración al Consulado para despedirse de la audiencia hispana en todo el estado.

Así, visitó el noticiero de Univisión Seattle el 7 de junio en donde habló de los resultados de su gestión al frente del Consulado.



El Cónsul Eduardo Baca fue entrevistado por Paula Lamas en Univisión Seattle el 7 de junio.

El 8 de junio, sostuvo una larga entrevista con los radioescuchas de la estación El Rey 1360 AM, enlazada con Radio KDNE en el este del estado, hogar de cientos de miles de mexicanos en Washington. Asimismo, sostuvo un diálogo abierto con el principal comunicador de Radio Luz Seattle, el señor Horacio Ahumada. Durante estas entrevistas, el Cónsul Baca habló detalladamente sobre la labor del Consulado y la manera en que se ha respondido ante la creciente demanda por los servicios consulares por parte de la comunidad de origen mexicano en los estados de Washington y Alaska.

Por otra parte, el 16 de junio, el Cónsul fue recibido en sus oficinas por el Alcalde de la ciudad de Seattle, Ed Murray, para pasar revista a la agenda que se ha venido construyendo entre esta ciudad y México. Se avanzó hacia una posible visita futura del funcionario a México, al tiempo que recibió el agradecimiento de las autoridades de Seattle por el trabajo desempeñado los últimos tres años.



El Cónsul Eduardo Baca se despide de Ed Murray, Alcalde de Seattle.

Asimismo, el 22 de junio fue despedido por la Asociación Consular del estado de Washington. En dicho marco, el Gobernador del estado, Jay Inslee, le otorgó un reconocimiento por su labor al frente del Consulado de México. En particular, por la labor de fortalecimiento de las relaciones políticas y comerciales entre Washington y México.



Asimismo, el Club Rotario de Seattle, el más grande de una ciudad en los Estados Unidos, despidió al Cónsul Baca Cuenca, agradeciéndole su labor en pro de las relaciones entre Washington y México. En particular, se hizo mención a su contribución para establecer nuevos nexos entre la comunidad consular en el estado y el citado capítulo de Rotarios.

ENTREGA DEL PREMIO “OHTLI” AL DR. LAURO FLORES



El 5 de mayo, en el marco del 154º aniversario de la Batalla de Puebla, el Ministro Eduardo Baca Cuenca, Cónsul de México en Seattle, llevó a cabo la entrega del reconocimiento “Ohtli” al Dr. Lauro Flores, destacado investigador y catedrático de la Universidad de Washington, así como prominente líder de la comunidad mexicana en el estado de Washington.

El Cónsul Baca Cuenca resaltó los logros del Dr. Flores a través de su trayectoria, destacando sus más de 35 años como docente e investigador en la Universidad de Washington. Desde la misma, el catedrático de origen mexicano ha sido un invaluable académico, difusor de la cultura mexicana y México-estadounidense, así como formador de nuevas generaciones, e impulsor de la literatura y artes mexicanos, México-americano y latinoamericano en el Pacífico Noroeste de Estados Unidos.

“El Dr. Lauro Flores es un actor fundamental en la comunidad académica y artística en el estado de Washington y la región Noroeste de Estados Unidos. Ha hecho importantes contribuciones al campo de los estudios chicanos y los vínculos culturales entre Estados Unidos y América Latina. Conjuntamente con artistas mexicanos y de origen mexicano radicados en la región, ha construido un importante legado artístico en y del Pacífico Noroeste que llena de orgullo a todos los mexicanos”, señaló el Cónsul de México durante la entrega. Expresó el reconocimiento y agradecimiento del Gobierno de México por sus contribuciones y aportaciones a favor de los mexicanos y de los vínculos en las artes entre México y EUA.

En la Universidad de Washington, el Dr. Flores ha desempeñado numerosos cargos incluyendo el de Director del Centro de Estudios Chicanos, Jefe del programa de Estudios Latinoamericanos, y Director del Departamento de Estudios Étnicos Americanos.

En reconocimiento por su trabajo y talento, ha recibido múltiples distinciones, premios y becas por parte de numerosas instituciones y ha sido reconocido por su extenso trabajo literario y de investigación sobre arte y literatura Chicana y Latinoamericana.



Adicionalmente, el profesor Flores ha sido un incansable promotor del arte y de los artistas que vinculan a México con el Pacífico Noroeste de Estados Unidos. Ha fungido como curador de más de una docena de exhibiciones de arte en el estado de Washington, México y España. Su trabajo más reciente como curador ha sido con la exposición Beyond Aztlan: Mexican & Chicana/o Artists in the Pacific Northwest, en el Museo de Arte del Noroeste en La Conner, WA

El Reconocimiento “Ohtli”, palabra que significa “camino” en náhuatl, es el máximo reconocimiento que otorga el Gobierno de México a miembros de la comunidad mexicana o latinoamericana en Estados Unidos que hayan contribuido de manera excepcional al desarrollo de la comunidad mexicana en el extranjero.

VINCULACIÓN

SEATTLE CELEBRA EL 5 DE MAYO

El día 6 de mayo, el Cónsul Eduardo Baca participó por tercer año consecutivo en la celebración local más longeva en torno al 5 de Mayo el cual ha sido realizado por 26 años ininterrumpidos en el Club Columbia Tower.



El Cónsul Eduardo Baca Cuenca durante su mensaje el 6 de mayo en Columbia Tower Club.

En el evento, frente a más de 150 personas (mayoritariamente de origen latino) y representantes de diversos sectores, incluyendo empresarios y políticos, el Cónsul Baca destacó la importancia que ha venido adquiriendo la celebración del 5 de Mayo en los Estados Unidos, y cómo la comunidad de origen mexicana inicialmente y la comunidad estadounidense en general se ha apropiado de la fecha, misma que sirve para destacar los nexos que nos unen, así como las aportaciones de los mexicanos y latinos a este país.



El Cónsul Eduardo Baca en el festejo del 5 de mayo en Columbia Tower Club.

Baca subrayó el creciente peso de la comunidad hispana en la población total de EUA, donde actualmente 1 de cada 6 estadounidenses es hispano, relación que está proyectada a ser 1 de cada 3 en el año 2050; su factor como el grupo demográfico más joven de EUA, con una edad promedio de 27 años; y, su peso en el mercado laboral, actualmente rebasando el 15% de la fuerza laboral total del país. De igual manera, enfatizó las contribuciones de la comunidad latina a la creación de empleos, ya que representan aproximadamente 20% de los nuevos emprendedores en EUA.

En el área a nivel local, destacó la elección de varias mujeres de origen mexicano a puestos de elección local, lo cual constituía un orgullo y promesa de futuros avances. Finalmente, el Cónsul reiteró que México y EUA ganan mutuamente cuando trabajan juntos, en lugar de dividir.

DOCUMENTAL SOBRE AYUDA MEXICANA A REFUGIADOS POLACOS



El Cónsul Eduardo Baca Cuenca en la presentación del documental "San Rosa Odyssey in the Rhythm of Mariachi" en la Universidad de Washington

El pasado 6 de mayo el Cónsul Eduardo Baca participó en la presentación en Seattle del documental "San Rosa: Odyssey in the Rhythm of Mariachi" del cineasta polaco Slawomir Grunberg.

El documental fue presentado en las instalaciones de la Jackson School of International Studies de la Universidad de Washington, conjuntamente con el Consulado Honorario de Polonia en Seattle y el Centro Polaco de Washington.

El cortometraje trata sobre el apoyo brindado por México en los años 1943 a 1947 a la comunidad polaca como resultado de la Segunda Guerra Mundial y los movimientos de las potencias en esa parte de Europa, al recibir a poco más de 1,450 refugiados quienes fueron instalados en la ex hacienda de Santa Rosa, en las cercanías de León, Guanajuato, tras un acuerdo entre el gobierno de México y el entonces gobierno polaco en el exilio.

En el documental, los testimonios de sobrevivientes de esa experiencia, incluyendo un grupo importante que posteriormente emigró a EUA, destacan el cariño del pueblo mexicano al recibirlas y albergarlos, y su agradecimiento porque México y su pueblo les abrió las puertas en un momento de gran dificultad y sufrimiento.

El Cónsul Eduardo Baca dirigió unas palabras a invitación de la Cónsul Honoraria de Polonia, Teresa Indelak Davis, durante las cuales describió algunas de las características

del grupo que se albergó en Santa Rosa, en su mayoría jóvenes y niños, muchos de ellos huérfanos, quienes encontraron refugio en nuestro país después de haber sido desplazados a campos de trabajo en Siberia y tener que recorrer decenas de miles de kilómetros que en la mayoría de los casos, los llevaron por la India, Irán, Nueva Zelanda y, finalmente, México.

Por su parte, la cónsul honoraria y el director del filme destacaron y reconocieron el apoyo que brindó México al pueblo polaco en unos de los momentos más difíciles de su historia. Recalcaron que México fue el único país en el continente americano que recibió refugiados polacos en un momento donde ningún otro lo hizo.

ECONOMÍA Y COMERCIO

NUEVA CONEXIÓN AEREA DIRECTA GUADALAJARA-SEATTLE



El 22 de junio el Cónsul Eduardo Baca recibió en el consulado a representantes de la aerolínea mexicana Volaris, quienes confirmaron personalmente el lanzamiento del nuevo vuelo directo Guadalajara – Seattle el próximo 7 de julio.

En dicho encuentro, el último de su gestión al frente del Consulado por parte del Ministro Baca Cuenca, la empresa aérea le agradeció por el impulso inicial para establecer esta conexión aérea con México. Recordaron que a partir del planteamiento del Cónsul Baca Cuenca, un año y medio antes, sobre el mercado para un vuelo directo, se iniciaron los estudios y valoraciones del caso, acordándose su inicio en tiempo record. Christian Cervantes, Coordinador de Ventas de Volaris, y Alejandra Arias, Ejecutiva de Ventas, ratificaron que los vuelos se encuentran con lleno total y que podrían programarse mayores frecuencias en el futuro próximo.

EDUCACIÓN Y CULTURA

ESTUDIANTES MEXICANOS RECIBEN DOBLE TÍTULACIÓN EN CITY UNIVERSITY OF SEATTLE



El 18 de junio, el Cónsul Eduardo Baca participó en la ceremonia de graduación de City University of Seattle. Este año, 260 estudiantes mexicanos, 60 de ellos de manera presencial, recibieron la doble titulación gracias a los convenios que City University tiene con instituciones educativas mexicanas, como CETYS (Centros de Enseñanza Técnica y Superior) en Baja California; la Universidad Autónoma de Nuevo León; y la Universidad Autónoma de San Luis Potosí.

Desde 2007, City University of Seattle ha desarrollado una serie de convenios educativos con universidades mexicanas para internacionalizar su oferta académica y ofrecer la doble titulación a los estudiantes de dichas instituciones. La institución educativa ha sido líder en esta modalidad de educación superior bilateral, relación que se ha fortalecido durante la gestión del Cónsul Baca Cuenca, incluso a través de la recepción de estudiantes mexicanos en el marco del programa Proyecta 100,000.

CEREMONIA DE PREMIACIÓN CONCURSO “ESCRIBO EN ESPAÑOL”

El 7 de mayo, el Cónsul de México participó en la ceremonia de premiación del 18º Concurso “Escribo en Español”, organizado por el Centro Español de Recursos y el Instituto Cervantes, dependencias del gobierno español con sede en la Universidad de Washington, proyecto con el que el Consulado participó por primera vez en su historia.

Un total de veinte alumnos fueron seleccionados como ganadores del 1º al 3er lugar y dos menciones honoríficas por categoría: dibujo para estudiantes de primaria;

escritura para estudiantes de secundaria; y, para estudiantes de preparatoria el concurso se dividió en narrativa y poesía, tanto para hispanoparlantes como para quienes el Español es una segunda lengua.



Durante el mensaje que dirigió a los estudiantes ganadores, el Cónsul señaló que el Español es la segunda lengua con más hablantes en el mundo, después del mandarín y enfatizó la importancia del conocimiento del Español y otros idiomas para su vida profesional y personal, felicitándolos por su participación en este tipo de ejercicios.

Los estudiantes recibieron libros en español y artesanías mexicanas, además del diploma correspondiente.

EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA “LOS MEZCALEROS”



El viernes 6 de mayo se inauguró la exposición fotográfica “Los Mezcaleros” del fotógrafo Spike Mafford, nacido en la ciudad de México en 1963 y radicado en Seattle. Las fotografías consistieron en retratos de familias trabajadoras de la industria del mezcal en el estado de Oaxaca, y forman parte de un proyecto que Mafford presentará hacia finales del año en el estado de Oaxaca y que constará de 100 retratos de los trabajadores oaxaqueños y otros elementos de su cultura y vida diaria.

El Consulado de México participó junto con 4 Culture y Casa Latina, como patrocinador de la exposición realizada en el estudio del artista mexicano Fulgencio Lazo, el cual se ubica en las instalaciones de Casa Latina, organización que ofrece programas de empleo y apoyo para trabajadores latinos, principalmente indocumentados.

A pesar de su reciente establecimiento, el estudio de Fulgencio Lazo se ha posicionado como un referente que numerosos artistas que no cuentan con los medios para acceder a una galería tradicional para exponer sus obras.

COMUNIDAD

PARTICIPANTES DEL PROGRAMA 3X1 PARA MIGRANTES



Toma de nota del Club “San José de Gracia” de Progreso, Aguascalientes.

En mayo, el Cónsul Eduardo Baca Cuenca expidió la toma de nota a una nueva Organización de Migrantes dentro del Programa 3x1 para Migrantes, así como la renovación de tres Clubes de Oriundos. El 3 de mayo, se expidió la toma de nota al Club “San José de Gracia” de Aguascalientes. Renovando su participación en el programa 3x1 estuvieron “Jalisco Club”, del estado de Jalisco, el 4 de mayo; así como el Club “Nochistlenses en Seattle”, de Zacatecas y “Ayutla en Washington” de Jalisco el 9 de mayo.

Los integrantes de estas organizaciones trabajan por el mejoramiento de las condiciones sociales y económicas de sus comunidades de origen, estableciendo un vínculo entre éstas y el estado de Washington.

El Programa 3x1 para Migrantes es una iniciativa de la Secretaría de Desarrollo Social que apoya iniciativas de los mexicanos que viven en el exterior y les brinda la oportunidad de canalizar recursos a México en obras de impacto social que benefician directamente a sus comunidades de origen. Para más información comunícate al (206) 448-8938 o por correo electrónico a lcordoba@sre.gob.mx o epayan@sre.gob.mx.

CONCURSO DE DIBUJO INFANTIL “ÉSTE ES MI MÉXICO”



El Instituto de los Mexicanos en el Exterior te invita a participar en la 20^a edición del concurso de dibujo infantil “Éste es mi México” con el tema: “Pintemos juntos la música y las tradiciones mexicanas”. Esta edición del concurso promueve el trabajo en equipo y la participación de grupos de dos o más niños y niñas de origen mexicano y de cualquier nacionalidad, que deben realizar dibujos sobre México, la música y las tradiciones mexicanas.

Requisitos de participación:

- Tener entre 6 y 14 años de edad.
- Dibujar o pintar sobre un papel, cartulina o cartoncillo cuadrado, de **30 x 30 cm ó 12"x12" pulgadas**.
- Firmar el dibujo e incluir la fecha al frente.
- Pegar el formato de registro, con todos los datos solicitados, en la parte de atrás del dibujo.

Los niños deben enviar su dibujo al Consulado de México en Seattle (2132 3rd Avenue, Seattle, Washington) antes de la fecha límite: 30 de septiembre de 2016.

Los ganadores recibirán un paquete de libros de literatura infantil mexicana, un diploma y un regalo sorpresa. Todos los participantes recibirán un diploma, y su trabajo puede formar parte de una exposición que viajará por todo el mundo, aunque no sea ganador.

Para mayor información visita <http://www.ime.gob.mx>

CLÍNICA DENTAL MÓVIL EN EL CONSULADO

Durante mayo y junio el Consulado de México en Seattle en colaboración con *Medical Teams International*, instaló una clínica dental móvil en la parte exterior de las instalaciones del Consulado.



Clínica dental móvil en el Consulado de México.

Realizadas el 31 de mayo y el 7 de junio, estas clínicas móviles ofrecen servicios dentales gratuitos para personas de bajos recursos con necesidad urgente de atención, como parte de los esfuerzos continuos del Consulado por ofrecer servicios de salud gratuitos o de bajo costo a la comunidad latina del estado de Washington.

Para información sobre las siguientes fechas, llamar al (206) 448-8938.

DOCUMENTACIÓN

CONSULADO SOBRE RUEDAS Y JORNADA SABATINA



Consulado sobre Ruedas en Pasco, Washington en mayo.

Durante mayo el Consulado de México en Seattle continuó con el nuevo programa de “Consulado sobre Ruedas”, con una visita a Pasco, Washington del 19 al 22 de mayo.

Este programa, el cual reemplaza al programa de Consulado Móvil, funciona a través de visitas, generalmente realizadas de jueves a domingo, a las comunidades mexicanas que se encuentran en zonas alejadas de la sede consular.

Durante los cuatro días en Pasco, el Consulado sobre Ruedas atendió a un total de 550 personas, quienes tramitaron principalmente su pasaporte y matrícula consular.

Posteriormente, del 2 al 5 de junio, el Consulado Sobre Ruedas visitó la ciudad de Yakima, en donde más de 500 personas fueron atendidas para tramitar sus documentos.

El programa de Consulado sobre Ruedas continuará en Walla Walla, WA, del 23 al 26 de junio y en Omak, WA, del 9 al 12 de julio.

Para obtener una cita, favor de llamar a MEXITEL al teléfono 1-877-639-4835 o entra a www.mexitel.sre.gob.mx/citas.webportal/.

Durante mayo y junio, también se continuó con el calendario de Jornadas Sabatinas de 2016. Los sábados 7 y 21 de mayo, así como el 18 de junio, el Consulado de México abrió sus puertas para atender a más de 100 personas cada día, quienes tramitaron pasaportes, matrículas consulares o solicitudes de credencial para votar en el extranjero.

El calendario de Jornadas Sabatinas 2016 continuará en julio el sábado 16. Las citas se abren con dos semanas de anticipación a través de Mexitel.



Capilla Good Shepherd's

(4649 Sunnyside Ave. N, Seattle Wa. 98103)

**Sábado,
25 de Junio
2:30pm**

Invitado especial: Horacio Franco



TRÁMITES DISPONIBLES EN EL CONSULADO DE MÉXICO

Pasaporte Mexicano
Matrícula Consular
Actas de Nacimiento
Registro de Nacimiento
Matrimonio Civil Mexicano
Poderes Notariales
Credencial para Votar en el Extranjero
www.consulmex.sre.gob.mx/seattle

PRÓXIMOS EVENTOS

25 de junio – 2:30 pm
Ballard Civic Orchestra en concierto con el reconocido flautista mexicano Horacio Franco como invitado especial
Capilla Good Shepherd. 4649 Sunnyside Avenue N, Seattle, WA 98103

CONSULADO SOBRE RUEDAS

23 al 26 de junio – WALLA WALLA
23 - 24 de junio. Pioneer United Methodist Church
209 E Birch Street, Walla Walla, WA 99362
25 - 26 de junio. YWCA
213 S First Avenue, Walla Walla WA 99362

9 al 12 de Julio – Omak, WA
Omak School District.
619 W Bartlett Ave. Omak, WA 98841

JORNADAS SABATINAS

16 de julio
6 de agosto
20 de agosto

Citas disponibles con dos semanas de anticipación en MEXITEL al 1-877-639-4835 o por Internet en https://mexitel.sre.gob.mx/citas.webportal/

VENTANILLA DE SALUD

Todos los lunes y viernes de 10 am – 1 pm –
Pruebas médicas gratuitas de glucosa, colesterol y presión arterial
Ventanilla de Salud. 307 Blanchard St. Seattle, WA 98121

Más información en www.consulmex.sre.gob.mx/seattle